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Retienen el Estado de México por Coahuila, 
Nayarit y Veracruz

Por:  Lilia Arellano

Estado dE 
los Estados

fiscalización de los gastos 
de campaña en el terruño 
de los Moreira por parte 
del INE pone la mesa a 
los cabilderos políticos. 
Miguel Ángel Riquelme, de 
la coalición Coahuila Seguro 
(PRI-PVEM-Panal), no sólo 
rompió el tope de gastos 
en 5.9 millones de pesos 
-31% por arriba del tope 
permitido de 19.2 millones-, 
sino también omitió reportar 
7.8 millones y contrató 
propaganda en radio y 
televisión (25 promocionales) 
prohibida por la ley, a un 
costo de 1.7 millones de 
pesos.
Pero también el candidato 
de Alianza Ciudadana por 
Coahuila (PAN-PES-Unidad 
Democrática de Coahuila y 
Primero Coahuila), Guillermo 
Anaya Llamas, rebasó el 
tope de gastos de campaña: 
gastó 24.3 millones de 
pesos, es decir, 5.1 millones 
más del máximo fijado 
para la elección (26 por 
ciento). Y dejó de reportar 
recursos por un monto 
de 5.2 millones de pesos 
(espectaculares, bardas, 
mantas, propaganda por 
internet y gasto operativo).
De acuerdo a las leyes 
electorales vigentes, las 
nulidad de las elecciones 
proceden cuando se rebasa 
el tope de gastos de campaña 
por arriba del 5 por ciento 
de la cantidad fijada. Este 
supuestos se cumple en 
Coahuila, pero esto lo decidirá 
el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, 
cuyos integrantes habrán de 
determinar la procedencia 
o no de estas violaciones 
graves y causal de nulidad 
de los comicios. Material 
para esto hay de sobra:
El triunfo de Riquelme fue 
ampliamente cuestionado 
por la manipulación del 
Programa de Resultados 

Electorales Preliminares, la 
operación del conteo rápido y 
la presunta manipulación de 
paquetes. El priísta rebasó 
el tope de campaña con 31.2 
por ciento de lo permitido. 
Cuando excede el 5% es ya 
considerado como grave. 
Además, omitió reportar 
25 spots, por un importe 
de un millón 450 mil pesos 
y cinco anuncios más en 
TV por 290 mil pesos. La 
Constitución establece como 
violación grave cuando “se 
compre o adquiera cobertura 
informativa o tiempos en 
radio y televisión fuera de 
los supuestos previstos”. 
Tanto el rebase de topes 
como la adquisición ilegal de 
promocionales son causales 
de nulidad de la elección.
De ahí que las declaraciones 
de Jorge Carlos Ramírez 
Marín, vicecoordinador de 
los diputados priístas, en el 
sentido de que retendrán 
el triunfo en la elección 
de Coahuila, no sean más 
que parte del tinglado de 
negociación con los panistas. 
“Tenemos pruebas para 
demostrar que no rebasamos 
el tope. El triunfo de Riquelme 
para nosotros es inobjetable”, 
dijo Ramírez, quien más 
parecía estar leyendo un 
guión que dando bases 
legales para rebatir las 
precisiones del INE.
Hacer de la política un 
estercolero es otro de los 
objet ivos presentados 
a través de la supuesta 
determinación de declarar 
nulas las elecciones en 
Coahuila al aplicar el texto del 
artículo 41 Constitucional, en 
donde se marca el 5 por ciento 
de margen para exceder 
los gastos de campaña y la 
diferencia entre el primero y 
segundo lugar en la captación 
de votos. Tanto la alianza 
encabezada por el PRI como 
la panista, rebasaron estos 

gastos. Los blanquiazules 
se defienden señalando que 
las entregas económicas 
hechas a los vigilantes en 
las mesas de recepción de 
sufragios ya no entran en 
los gastos de campaña; 
los tricolores niegan haber 
superado el tope de gastos.
De esta forma, unidos 
el desencanto sobre el 
manejo de los votos, los 
resultados, las mapacherías 
y las acciones tanto del 
INE como las esperadas 
en Tribunales, al temor, al 
miedo, a la inseguridad, a la 
paralización humana, la vista 
más allá de la económica, 
se pretende generar el 
punto de partida de una 
reelección de priístas o 
inclusive de panistas, no vista 
en encuestas en las cuales 
sigue mostrándose a los de 
Morena en un primerísimo 
lugar, con todo y la probable 
incursión del ex foxista 
Lino Korrodi a esas filas. 
Pretender resurgir cuando 
apenas si se logra contar 
con un 13 por ciento de 
simpatías, hace cuesta arriba 
las expectativas priístas, por 
lo cual sembrar el terror, la 
inseguridad, es visto como 
las cartas a jugar.

NAYARIT, RESPETARÁN 
TRIUNFO DEL PAN

 En Nayarit todo parece 
apuntar a ratificar y respetar 
el triunfo del abanderado de 
la coalición Juntos por Ti 
(PAN-PRD-PT-PRS), Antonio 
Echevarría, quien de acuerdo 
con el INE, gastó 20.78 
millones de pesos, es decir, 
310 mil más al tope fijado 
en 20.46 millones de pesos. 
A diferencia de Coahuila, el 
rebase podría quedar en una 
multa económica, pues es 
apenas de 1.5 por ciento. 
Echevarría ganó por 11.5 
puntos porcentuales.
La campaña de Echevarría 

Los resultados finales de los 
pasados procesos electorales 
para gobernador en Coahuila, 
Estado de México, Nayarit y 
los municipales en Veracruz, 
serán decididos por los 
tribunales electorales, tras 
las negociaciones entre los 
partidos políticos, no por el 
voto de los ciudadanos. La 
fiscalización de los gastos de 
campaña en esas entidades 
abrió de par en par la sala 
de negociación entre el PRI 
de Enrique Peña Nieto con 
el PAN de Ricardo Anaya 
para garantizarle la matriz 
de los negocios del grupo 
en el poder en el Estado de 
México, a cambio del resto 
de las posiciones políticas 
en disputa.
Tal y como se lo adelantamos 
en estas mismas líneas, 
a cambio de respetar el 
“triunfo” de Alfredo del Mazo 
en el Estado de México y 
no unirse a las protestas y 
reclamos del Movimiento 
de Regeneración Nacional 
(Morena) de Delfina Gómez, 
al panismo le darían la 
gubernatura de Coahuila, a 
pesar de que los resultados 
electorales oficiales dan 
como ganador al priísta 
Miguel Ángel Riquelme, en 
contra de la voluntad del 
gobernador Rubén Moreira, a 
quien seguramente le tienen 
preparada una encerrona; 
le respetarían el triunfo 
de Antonio Echevarría en 
Nayarit, así como las victorias 
de los abanderados panistas 
en Veracruz.
En el caso de la elección del 
Estado de México, la Unidad 
Técnica de Fiscalización del 
INE determinó que en los 
comicios para gobernador no 
se reportó rebase en el tope 
de gastos de campaña. Aún 
cuando el límite permitido 
para los candidatos era de 
285 millones de pesos, todos 
los candidatos quedaron 
lejos de esa suma, concluyó 
la autoridad electoral.
Todo parece indicar la 
elección en Coahuila será 
anulada por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), 
tras el doble rebase de topes 
de campaña realizado tanto 
por el candidato del PRI 
como del PAN. En efecto, la 

reportó haber gastado 13.5 
millones de pesos, pero el 
órgano fiscalizador del INE 
acreditó que omitió declarar 
7.2 millones de pesos. 
Mientras, su competidor más 
cercano, el priísta Manuel 
Cota, tuvo una erogación 
de 14.7 millones de pesos.
De acuerdo con la legislación 
vigente, si hay un rebase 
de más el 5 por ciento 
del candidato ganador, la 
elección deberá ser anulada. 
Cuando el porcentaje es 
menor al 5%, el TEPJF, con 
base en una interpretación 
jurídica, tendrá que tomar 
en cuenta el principio de 
determinación, es decir, 
si el rebase impactó en la 
victoria.
Pero la mesa de negociación 
entre panistas y priístas 
se amplió hasta Veracruz. 
El rebase en los topes de 
campaña puso en riesgo las 
victorias del PAN-PRD en 25 
municipios veracruzanos, 
incluida la de Fernando 
Yunes Márquez –hijo del 
gobernador Miguel Ángel 
Yunes Linares- en la alcaldía 
de Veracruz.
De acuerdo a los dictámenes 
de la Unidad Técnica de 
Fiscalización del INE, 25 
de los 107 abanderados 
de la alianza que ganaron 
el 4 de junio, en municipios 
como Boca del Río, Tuxpan y 
Fortín, sobrepasaron el límite 
de erogaciones permitidas. 
Yunes Márquez rebasó en 25 
por ciento el tope de gastos. 
En su campaña erogó 6.06 
millones de pesos, cuando 
el límite era 4.8 millones.
En Boca del Río, el candidato 
de la coalición PAN-PRD, 
Humberto Alonso Morelli, 
rebasó el tope de gastos 
en 3.49 por ciento. Erogó 
un total de 1 millón 373 
mil pesos, mientras que el 
tope en la localidad fue de 
1 millón 327 mil pesos. En 
Tuxpan, Juan Antonio Aguilar 
Mancha, gastó 1.58 millones 
de pesos y superó en 31 
por ciento el tope de gastos 
establecido en el municipio, 
de 1.2 millones de pesos. 
En Fortín, Antonio Mansur 
gastó 560 mil 675 pesos y 
superó en 8.2 por ciento el 
tope de gastos, el cual fue 
de 518 mil 90 pesos.
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PAN PRESIDIRá CONgRESO ESTATAL
Por: Bertha Alvarez 

Con 10 diputados que 
representan la tercera parte 
de la composición legislativa, 
corresponderá al Partido 
Acción Nacional, (PAN), 
presidir la XXXII Legislatura 
por el periodo 2017- 2021, 
señaló en declaración el 
diputado electo por el Partido 
del Trabajo (PT), Jorge Ortiz, 
quien entrará en fórmula 
con la diputada electa por el 
municipio de Ixtlán del Río, 
Marisol Sánchez.
En este sentido dijo que 
conforme a la Ley Orgánica 
del Congreso Estatal, la 
presidencia de la Cámara 
de Diputados que comienza 
su periodo el 18 de agosto, 
le corresponderá al PAN, 
por ser la primera fuerza 
política representada en el 

constituyente de la avenida 
México.
Con base a la resolución 
del Tribunal Electoral, la 
composición de la XXXII 
Legislatura quedará de la 
siguiente manera: Partido 
Acción Nacional, (PAN), 

10 d iputados;  Par t ido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), 7 diputados; Partido de 
la Revolución Democrática, 
( P R D ) ,  6  d i p u t a d o s ; 
Movimiento de Regeneración 
Nacional, (MORENA), tres 
diputados; Partido del Trabajo 

(PT), dos diputados; Partido 
Movimiento Ciudadano 
(MC) un  diputado; Partido 
Verde Ecologista de México, 
(PVEM), un diputado. 
Por lo tanto, el diputado 
electo por el PT señaló que 
por lo tanto corresponderá 

a la  bancada panista, en 
consenso al nuevo presidente 
“y de antemano cuenta con 
mi respaldo en lo que estos 
decidan”.
En entrevista destacó que 
espera que  los 10 diputados 
que integran la bancada del 
PAN designen a un presidente 
con capacidad conciliadora, 
de diálogo y de hacer equipo 
con el resto de la composición 
con legislativa.
En la terna de probables 
destacan: Rodolfo Pedroza 
Ramírez, Javier Mercado y 
Leopoldo Domínguez. Yo 
como la canción del sorullo “A 
todos los quiero igual” no es 
un asuntos que me competa 
a mí, ellos se pondrán de 
acuerdo en quien será nuestro 
presidente, concluyó diciendo 
el diputado electo petista.

PRD SERá gOBIERNO EN TRES 
AYUNTAMIENTOS, TENDRáN 6 DIPUTADOS 

Y 31 REgIDORES: BETY MITRE

DEMOSTRARá ACOSTA NARANjO ANTE 
EL INE qUE ECHEvARRíA gARCíA NO 

REBASó LOS TOPES DE CAMPAñA

Por Edmundo Virgen
Para la presidenta del Comité 
Ejecutivo Estatal del PRD, 
Beatriz Mitre Ayala, a su 
partido le fue muy bien en el 
pasado proceso electoral en 
que se renovaron en Nayarit 
todos los cargos de elección 
popular, ya que en la próxima 
legislatura contaran con una 
bancada que la integraran 6 
diputados cuando actualmente 
solo tienen 3, de tal suerte 
que aquellos que afirman lo 
contrario se equivocan, expreso 
la dirigente.
Además afirma, que ganaron 
varias presidencias municipales 
como la de Tepic con Javier 
Castellón, la de Bahía de 
Banderas con el doctor Jaime 
Cuevas Tello y también Santiago 
Ixcuintla con el RR, lo que 
significa que crecieron pues 
en la próxima legislatura 
tendrán más diputados y serán 
gobierno en tres presidencias 
municipales, además de que 
también ganaron regidurías en 
distintos ayuntamientos, ya que 
de un total de 44 demarcaciones 
en las que participaron con 
candidatos propios en el 
convenio de alianza ganaron 
en 31, de los siete distritos 

que les correspondía en 
el convenio ganaron 6, de 
las 5 presidencias en que 
participaron con candidatos 
ganaron 3 y estos números sin 
lugar a  dudas son positivos, 
hablan del buen trabajo que se 
realizo al interior del partido.
Ahora, expresa Bety Mitre, 
el reto es hacer un buen 
gobierno tanto a nivel estatal 
como municipal, y no caer en 
los mismos vicios, no caer en 
esas prácticas que el pueblo 
rechaza y condena , por eso 
han organizado varios talleres 
de capacitación, tanto para 
quienes serán alcaldes, como 
para los que serán diputados y 
regidores, eso  es el referente 
por lo que el 
pueblo vota, 
por cambiar lo 
que está mal 
y si en esta 
ocasión gano 
la oposición 
mucho  nos 
ayudo el PRI 
por la manera 
e q u i v o c a d a 
en que está 
gobernando y 
ahora debemos 
tener buenos 

gobiernos para seguir contando 
con el apoyo del pueblo.
Con respecto a las elecciones 
federales del 2018 en que se 
renovara la presidencia de la 
república, la dirigente señaló 
que se esperan cosas muy 
buenas para el PRD, ya que 
actualmente están participando 
buscando la conformación de 
un frente amplio opositor, un 
frente que vaya más allá de las 
izquierdas en el que también 
participen otras fuerzas que 
no están catalogadas como de 
izquierda pero que no dejan 
de ser oposición incluyendo al 
PAN y en el partido muchos 
están en esa ruta a nivel 
nacional, acotó.

*Conforme a la Ley Orgánica del Congreso Estatal, la presidencia le corresponderá al PAN, por ser 
la primera fuerza política representada en el constituyente con 10 diputados.

Por Rafael González 
Castillo 

El diputado federal por 
el PRD, José Guadalupe 
Acos ta  Naran jo ,  hace 
los  p repara t i vos  para 
participar en el próximo 
consejo general del Instituto 
Nacional Electoral en donde 
se analizarán los  presuntos 
gastos excesivos que hicieron 
quienes participaron en la 
contienda. Al legislador se 
le hace incongruente que 
en el INE se afirme que en 
el pasado proceso electoral 
Antonio Echevarría García 
rebasó los topes de campaña 
con 300 mil pesos y que 

en las cuentas de Manuel 
Cota Jiménez no encuentran 
ninguna irregularidad.  
El entrevistado señala  que  
el Instituto Nacional Electoral 
tiene que valorar que los 
gastos que hizo Echevarría 
García fueron prorrateados 
entre los candidatos que 
conformaron la al ianza 
opositora al tricolor.   
En caso dado de que los 
consejeros del INE no tomen 
en cuenta  la explicación 
se acudirá al  Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación  y a 
otras instancias electorales 
asegura Acosta Naranjo.
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El gobernador debe evitar que 
sus funcionarios se conviertan 

en empresarios: Saulo Lora

Rodolfo Pedroza perfil 
idóneo como Presidente 

del Congreso: CANACINTRA

Se estarán cumpliendo cabalmente con los 
compromisos hechos en campaña: garcía Ríos

*No se puede seguir con las mismas prácticas, el pueblo 
está harto de tanta corrupción.

Por Edmundo Virgen
Para el doctor Saulo Lora Aguilar 
ex presidente municipal de 
Acaponeta,  la conformación 
del gabinete gubernamental 
que en Nayarit entrará en 
funciones a partir del próximo 
19 de septiembre, deberá estar 
integrada por funcionarios que 
aparte de estar preparados y 
tener una trayectoria limpia, 
en verdad tengan interés en 
resolver los problemas por 
los que atraviesa el estado 
y no suceda lo de la actual 
administración priista, en que los 
funcionarios durante su gestión 
se convirtieron en prósperos 
empresarios que se dedicaron 
a competir con las empresas 
locales y esto en nada abona 
al desarrollo del estado.
El doctor precisa, que ya 
t i e n e  c o n o c i m i e n t o  d e 
algunas amistades cercanas 
al gobernador electo, quienes 
desde ahora ya  están planeando 
la forma de hacer negocios 
al amparo del poder y pues 
considera que esto no se vale, 
por que el pueblo está harto de 
tanta corrupción y caer en las 
mismas prácticas de los priístas 
no conviene nada al proyecto 
por el cual el pueblo votó, es 
por eso que el gobernador y los 

partidos que participaron en la 
alianza, deben estar atentos 
a que no se presenten estas 
cosas que vendrían a afectar 
la economía local.
Y en este sentido, agrega el 
doctor, que en los SSN los 
negocios están a la orden del 
día, por que un tomógrafo, que 
la Secretaria de Salud pudiera 
comprarlo para ahorrar recursos, 
prefiere pagar el servicio a los 
hospitales particulares erogando 
de esta forma millones de pesos 
anuales, pero como el propósito 
principal es hacer negocios, 
pues se continua con la renta 
de estos aparatos y gastando 
inútilmente millonarios recursos.
Otro negocio son las endoscopías, 
el Seguro Popular las paga a los 

hospitales privados cuando tiene 
el mejor equipo en la Unidad de 
Atención Medica Especializada 
Ambulatoria que se ubica en 
la Ciudad de la Salud y que 
se adquirió en el gobierno 
anterior, por lo que este dinero 
que se paga a particulares y 
que debería emplearse en el 
hospital en comprar camas, 
en comprar medicamentos, se 
destina a pagar las licitaciones a 
particulares, lo viable es comprar 
los equipos médicos si no se 
tienen y evitar estas erogaciones 
que solo representan el negocio 
de unos cuantos cuando en 
el hospital los enfermos son 
atendidos en el suelo, pero 
esto debe terminar a partir del 
19 de septiembre, concluyó.

Por: Bertha Alvarez
El diputado electo, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, cubre las 
expectativas del perfil que 
para los empresarios debe 
reunir el próximo presidente del 
Congreso del Estado, en quien 
entre sus virtudes, lo consideran 
un hombre conciliador, con 
vocación ciudadana, sentido 
social y visión para atender los 
requerimientos de los sectores 
productivos.
A invitación de su presidente, 
Fernando Sánchez Zatarain,  el 
legislador electo acudió a las 
oficinas centrales de la Cámara 
Nacional de la Transformación 
(CANACINTRA), para sostener 
un nutrido encuentro con sus 
gremiales a quienes expuso 
parte de la plataforma de 
trabajo que elevará llegado a 
la XXXII Legislatura. 
En ese vínculo institucional,  
Pedroza Ramírez, estableció 
el compromiso de impulsar  
leyes, gestiones y la aprobación 
presupuestaria para construir 
un Hospi ta l  Psiquiátr ico, 
también para ciudadanizar la 
fiscalización del erario público, la 
creación de centros de apoyo a 
personas de la tercera edad que 
se encuentren en condiciones de 
riesgo o abandono y direccionar 
la promoción de obras “en 
beneficio de la sociedad, no 
en beneficio de quien la licita”.
Los empresarios, recibieron 
la puntual respuesta a los 
cuest ionamientos que le 
expusieron al legislador electo 
del Partido Acción Nacional 
(PAN), quien se mostró en 
desacuerdo con impulsar una 
Ley Antisutsem “no creo que 
mediáticamente sea lo correcto” 
pero tampoco “podemos seguir 
siendo irresponsables con la 
basificación desmedida de la 
gente”.
Indicó que no se puede ser 
insensible con despedir a 

trabajadores que son padres 
o madres de famil ia pero 
sí crear condiciones para ir 
saneando las dependencias de 
la sobresaturación burocrática, 
pero todo  debe tratarse través 
del dialogo y la conciliación 
con los liderazgos sindicales.
El legislador electo por el 
12avo distrito electoral se 
llevó la petición de construir 
el Centro de la Transformación 
a solicitud de los empresarios  
“que necesita acogerlo el 
Congreso a iniciat iva del 
Gobierno de Antonio Echevarría 
García”, dijo el presidente de 
la CANACINTRA, Fernando 
Sánchez Zatarain”.
“Por eso lo invitamos y para 
presentarle algunas otras 
propuestas en materia de 
generación de leyes,  de 
reglamentos, de algunas otras 
modificaciones que creemos 
pertinentes, como la Ley de Obra 
Pública del Estado, La Ley de 
Adquisiciones y Generar esa 
situación de los ejes rectores que 
deberá tener el próximo gobierno 
en la Legislatura  en materia 
de desarrollo económico”.
Sánchez Zatarain dijo que 
el sector empresarial está 
convencido sobre la importancia 
que t ienen las  cadenas 
productivas “por eso, el diputado 
electo Rodolfo Pedroza, nos 
visitó para ver qué es lo que 
puede hacer con los organismos 
empresariales y en particular 
con CANACINTRA que hemos 
estado muy olvidados en materia 
política empresarial”.
Finalmente el presidente de la 
CANACINTRA consideró que 
Rodolfo Pedroza  “tiene un 
gran perfil, para llevar a cabo 
acciones  legislativas de gran 
peso, entonces en ese sentido, 
consideramos que tiene un 
gran perfil para posiblemente 
de dirigir el próximo Congreso 
del Estado” 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente estatal del 
Partido Encuentro Social (PES), 
Luís Israel García Ríos, manifestó 
en entrevista, que acompañó a 
esta ciudad, al alcalde electo de 
Amatlán de Cañas, Saúl Parra 
Ramírez, para que recibiera 
una importante capacitación de 
gestoría y aprender a bajar con 
mayor eficacia los proyectos de 
obra pública y social para con 
ello transformar el desarrollo de 
ese serrano municipio.
En otro orden de ideas expresó 
el entrevistado, que el actual 
alcalde Amatlense, Francisco 
López Sánchez, les brinda toda 
la disponibilidad a quienes están 
llevando a cabo los trabajos de 
entrega–recepción de gobierno, 
con la finalidad de cuándo entre 
a gobernar el próximo mandatario 

municipal, Saúl Parra Ramírez, 
lo realice de una manera normal.
Reiteró el líder en la entidad del 
PES, que de lo que se trata es 
de que Parra Ramírez no tenga 
contratiempos para el arranque 
del nuevo ayuntamiento, y 
que no sea como lo recibió 
Pancho López, con infinidad de 
deficiencias que no le permitieron 
iniciar con normalidad y eso 
habla bien del actual mandatario 
municipal.
Subrayó García Ríos, que haber 
ganado las elecciones pasadas 
una alcaldía de Nayarit, como 
la de Amatlán de Cañas, es un 
fuerte compromiso para con la 
sociedad amatlense, en donde 
Saúl Parra, tendrá que cumplir 
sus promesas de campaña, y 
obviamente contará dijo, con 
todo el respaldo de las dirigencia 
estatal y nacional del Partido 

Encuentro Social.
Por último aseveró el entrevistado, 
que toda la estructura partidista 
con que se cuenta, como son; los 
diputados federales entre otros 
correligionarios del PES, que 
figuran a nivel nacional estarán al 
servicio de Saúl Parra Ramírez, 
para que en el transcurso 
de su gobierno combata con 
eficacia los grandes rezagos 
sociales que aún prevalecen 
en ese municipio, y al entrar 
en funciones esté cumpliendo 
las demandas más sentidas de 
sus representados. 
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Nave de la NASA volará 
sobre tormenta en júpiter

Rinde informe final 
la Comisión de 

Debates del IEEN

Miami. Una nave no tripulada 
de la NASA tiene previsto volar 
sobre una gran tormenta en 
Júpiter, en el marco de un 
largo viaje que podría arrojar 
nueva luz sobre las fuerzas 
que mueven la Gran Mancha 
Roja del planeta.
El acercamiento de la nave 
Juno, que monitorea la 
tormenta de 16 mil km de 
amplitud, está programado 
para las 01 horas 55 GMT 
del martes.
"La  m i s te r i osa  Gran 
Mancha Roja de Júpiter 
es probablemente el rasgo 
más conocido de Júpiter", 
dijo Scott Bolton, principal 
investigador de Juno en el 
Southwest Research Institute 
de San Antonio (Texas, sur 
de Estados Unidos).
"Esta monumental tormenta 
ha hecho estragos durante 
siglos en el mayor planeta 
del sistema solar", añadió.
La tormenta se parece a un 

nódulo rojo arremolinado sobre 
la superficie del plantea. Ha 
sido observada desde 1830, 
y tal vez exista desde hace 
350 años, afirmó la agencia 
espacial estadunidense.
Juno, que a principios 
de este mes cumplió su 
primer año en órbita del 
gigante gaseoso, ofrecerá 
"la primera imagen que 
tendrá la humanidad de este 
gigantesco fenómeno", dijo 
la NASA en un comunicado.
Al estar Juno equipado con 
instrumentos que pueden 
atravesar nubes para medir 
hasta dónde van las raíces de 
esta tormenta, los científicos 
esperan conocer más sobre 
el funcionamiento de esta 
tempestad. La nave espacial 
partió de Cabo Cañaveral 
(Florida, sureste) en agosto 
de 2011, en una misión 
para estudiar los orígenes, 
estructura, atmósfera y 
magnetosfera de Júpiter.

Se llevó a cabo la tercera 
y última Sesión Pública 
Ordinaria de la Comisión 
Temporal de Debates 2017, 
que preside el Consejero 
Maestro Serg io F lores 
Cánovas y que integran las 
Consejeras Claudia Zulema 

Garnica Pineda e Irma 
Carmina Cortés Hernández 
así como el Consejero Sergio 
López Zúñiga.
En la sesión que dio inicio 
a las 11:13 horas se dio 
a conocer el informe final 
de la Comisión Temporal, 

la cual trabajó durante 
innumerables horas en la 
organización del debate 
público que se llevó a cabo 
el pasado nueve de mayo, 
en el que participaron los 
ocho candidatos al Gobierno 
del Estado.

El Consejero y Presidente 
de la Comisión Temporal 
de Debates, Sergio Flores 
Cánovas agradeció a los 
integrantes del  Comité 
Técnico que participaron 
en la organización: Lucinda 
Herena Mora y  Katty 
Guadalupe de la Barrera 
Pimienta, especialistas en 
comunicación política y la 
Doctora Lourdes Pacheco 
Ladrón de Guevara y Maestro 
José Luis Pacheco Reyes, 
especialistas en materia 
electoral.
R e c o n o c i ó  q u e  l a 
organización del debate no 
fue un trabajo sencillo, sin 
embargo se logró el objetivo y 
el resultado fue exitoso: “Fue 
un debate que hizo historia, 
ya que fue el primero y sin 
duda la participación de los 
integrantes del Comité, así 
como de los representantes 
de los candidatos de los 

diferentes partidos y de los 
candidatos independientes, 
fue notable”.
Dijo que las reglas del 
debate dejaron satisfechos 
a los integrantes, ya que se 
respetaron los principios de 
equidad e imparcialidad. 
Recordó que el debate se 
llevó a cabo el pasado nueve 
de mayo en las instalaciones 
del  Teatro del Pueblo “Alí 
Chumacero” a las 19 horas.
Por último reiteró que la 
Comisión  cumplió con 
los objetivos para la que 
fue creada el pasado mes 
de marzo y que concluyó 
actividades este día.
Por su parte la Consejera 
Claudia Zulema Garnica 
P i n e d a ,  s e  s u m ó  a l 
agradecimiento y reconoció 
la participación y apoyo que 
brindaron los especialistas en 
medios de comunicación y en 
política por sus aportaciones.
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dejamos una plataforma 
para que se sigan haciendo 
bien las cosas,  poniendo 
cada quien su granito de 
arena, los ciudadanos, el 
gobierno y las asociaciones 

civiles podemos dar más”.
Del Programa de Coinversión 
S o c i a l ,  p e r t e n e c i e n t e 
a  Sedeso l  federa l ,  se 

La presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia López 
de Sandoval y la delegada 
de Sedesol federal, Liliana 
Elizabeth Gómez Meza, 
ent regaron apoyos por 
más de 700 mil pesos al 
Club Rotario Tepic Paraíso, 
con la finalidad de que 
sigan otorgando alimentos 
a las personas que más 
necesitan.
En entrevista, la t i tular 
de la asistencia social en 
el estado dijo: “Roberto 
Sandoval siempre ha ido 
de la mano con aquellas 
personas que t ienen la 
vo luntad de ayudar,  y 
coadyuvar con este tipo 
de asociaciones, como lo 
es el Banco de Alimentos 
A.C. perteneciente al Club 
Rotario Tepic Paraíso, hoy 
entregamos una camioneta 
con valor de más de 500 
mil pesos, para trasladar 
a las personas de bajos 

recursos y que cuentan 
con alguna discapacidad”.
Agregó además, “Roberto 
Sandova l  fo r ta lece  de 
esta manera al Banco de 
Alimentos, así como con 

los programas PROSA, 
que llevan alimento a todas 
las  personas que más 
necesitan, de este modo 

Apoyo por más de 700 mil pesos 
a Club Rotario Tepic Paraíso

Haremos equipo con el H. 
Cabildo, diputado y mandatario 

estatal: jaime Cuevas

Entrega Gobierno de Nayarit y Sedesol federal 

Para impulsar aún más el desarrollo de B de B

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Estamos revisando 
hasta con lupa los perfiles de 
las personas que habremos 
de designar en los principales 
puestos públicos de la 
siguiente administración 
municipal que me honraré 
en presidir por segunda 
ocasión en el municipio de 
Bahía de Banderas”, así lo 
manifestó en entrevista el 
alcalde electo, doctor, Jaime 
Cuevas Tello
Agregando, que en los 
próximos cuatro años va hacer 
equipo con el H. Cabildo, con 
el diputado local, y con el 
mandatario estatal, Antonio 
Echevarría García, así como 
las demás autoridades de las 
distintas esferas de Gobierno, 
“buscando siempre impulsar 
aún más el desarrollo de 
nuestro municipio”.
Aseveró Cuevas Tel lo, 
que, “solamente unidos y 
organizados combatiremos 
las diferencias que aún 
permanecen y que marcan 
una desigualdad social entre 
lo que se conoce como la 
Bahía de Banderas que 

cuenta con grandes recursos 
y generadora de muchos 
empleos, y la otra Bahía de 
Banderas que está marcada 
por los rezagos sociales que 
aún están presentes en el 
municipio”.
Señalando el entrevistado, que 
no llegará como un mandatario 
municipal improvisado, lo que 
obviamente evitará pérdida de 
tiempo al momento de tomar 
las decisiones más precisas, 
correctas, adecuadas y 
sensatas para darle un mejor 
rumbo a la transformación que 
está requiriendo el municipio 
más joven de Nayarit. 
Por último manifestó, Jaime 
Cuevas Tello, que en la ardua 
campaña política pasada 
que realizó por todo el 
municipio de Bahía de 
Banderas, recogió muchas 
demandas de la ciudadanía, 
ent re las que ex igen 
mejores servicios públicos, 
seguridad, agua potable, 
drenaje, alumbrado público, 
infraestructura carretera, de 
salud, educación, vivienda, 
proyectos productivos, entre 
otros reclamos justos de la 
sociedad.

traslado y distribución de 
los alimentos, finalmente 
dijo: “esta es la segunda 
ocasión que se le brinda 
apoyo al Club Rotario Tepic 
Paraíso, la primera vez 
se le entregaron  250 mil 
pesos con lo que se abrió 
el Banco de Alimentos y se 
compró el primer camión; 
continuaremos trabajando 
con  l as  asoc i ac i ones 
civiles que beneficien a 
los nayaritas”.  

entregaron 210 mil pesos 
en efectivo, con lo que el 
Club Rotario adquirió una 
camioneta de carga liviana, 
la cual utilizarán para el 
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El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
asistió a la conmemoración 
del XV aniversario de la 
creación de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores 
(CONAGO), desarrollado 
en el Monumento a la 
Revolución de la Ciudad 
de México; como ha sido 
costumbre desde que 
asumió el cargo, Sandoval 
Castañeda asiste a 
las reuniones de esta 
conferencia para trabajar 
en conjunto y tener acciones 
regionales o temáticas a favor 
de los nayaritas.
Durante la ceremonia de 
izamiento de dos banderas 
nacionales y 32 de las 
entidades federativas, el 
Presidente Enrique Peña Nieto 
reafirmó su agradecimiento a 
las labores que las Fuerzas 
Armadas realizan en cada una 
de las entidades del país, y 
exhortó a los integrantes de 
la CONAGO a continuar con 
los esfuerzos para que México 
supere todos los retos que 
hoy enfrenta, haciendo a un 

lado las diferencias políticas 
y dando prioridad al bienestar 
de los mexicanos.
En t re  los  p r inc ipa les 
puntos que se trataron en 
el evento, fue el análisis 
de las estrategias puestas 
en marcha en el país para 
combatir la inseguridad, por 
lo que Roberto Sandoval 
agradeció el respaldo del 
Gobierno federal para lograr 
que Nayarit siga siendo una 
de las entidades más seguras 
en el país.
La CONAGO ha sido desde 
su creación un espacio 
plural donde convergen 

gobernantes de distintos 
partidos e ideologías, y ha 
servido para tender puentes 
de comunicación y acción en 
el país, siempre basándose 
en el consenso, la proposición 
y el pleno respeto de las 
instituciones. 
En su oportunidad, y en su 
carácter de presidente de la 
CONAGO, el Jefe de Gobierno 
de la Ciudad de México, Miguel 
Ángel Mancera Espinosa, 
señaló que las diferencias 
partidistas quedan a un lado 
cuando se trabaja de manera 
coordinada como lo hacen 
en dicha conferencia.

México supera los 
retos de hoy con 
unidad: Roberto

Asisten diputados y 
damas voluntarias 
hacer entrega de 

apoyos a casa hogar
Tepic, Nayari t .-  Damas 
integrantes del Voluntariado 
del Congreso del Estado 
acompañadas de sus esposos 
d ipu tados  i n teg ran tes 
de la Trigésima Primera 
Legislatura, asistieron el 
pasado 29 de junio a la Casa 
Hogar Amatlán A.C., ubicada 
en la cabecera municipal de 
Amatlán de Cañas, a fin de 
hacer entrega de apoyo en 
especie que beneficie a las 
personas que allí habitan. 
Los apoyos entregados 
persona lmente  por  e l 
Presidente de la Comisión 
de Gobierno de la Trigésima 
Primera Legislatura, Jorge 
Humberto Segura López 
y su esposa María del 
Rosario Martínez de Segura, 
Presidenta del Voluntariado 
del Congreso del Estado, 
acompañados del Diputado 
Francisco Javier Jacobo 
Cambero y su esposa María 
del Carmen Partida Rodríguez, 
entre otras damas voluntarias 
más, consistieron en jabón, 

pañales y varios productos 
más de gran utilidad para 
uso personal y de limpieza 
para las instalaciones donde 
viven, así como despensas 
integradas por productos de 
la canasta básica. 
As imismo,  las  damas 
voluntarias y los legisladores 
aprovecharon la ocasión 
para convivir con los adultos 
mayores que viven en dicha 
Casa Hogar y expresar su 
interés de continuar apoyando 
en sus necesidades más 
urgentes.
Es importante destacar que 
los apoyos entregados en esta 
ocasión así como todas las 
llevadas a cabo en lo que va de 
la actual Legislatura, fueron 
recabados por las integrantes 
del Voluntariado a través de 
distintas actividades, así 
como de donaciones por parte 
de los propios Legisladores, 
a fin de otorgar un mayor 
número de  beneficios a 
las personas que más lo 
necesitan.

*En la reunión de la CONAGO, el presidente Enrique Peña Nieto 
reafirmó su agradecimiento a las labores que las Fuerzas Armadas 

realizan en cada una de las entidades del país, y exhortó a los 
gobernadores a continuar con los esfuerzos para que México 

supere todos los retos que hoy enfrenta

En Amatlán de Cañas
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En el acto cívico de inicio 
de la Semana del Abogado 
2017, organizada por el Poder 
Judicial de Nayarit, el magistrado 
Thoth Aldrin Lomelí Aguilar, 
presidente de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia, 
destacó que la abogacía es 
una profesión de relevancia 
porque el derecho se encuentra 
regulando permanentemente el 
actuar social en casi cada una 
de sus actividades.
Tras los honores a la Bandera en 
el acto celebrado en el vestíbulo 
de la sede judicial, Lomelí 
Aguilar agregó que el derecho 
nos proporciona oportunidades 
para desarrollarnos en sociedad 
y también para limitar aquellas 

conductas que se estiman de 
necesario control y prudencia.
La  conmemoración fue 
encabezada por el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
presidente del Poder Judicial, 
y contó  entre los invitados al 
excelentísimo embajador de la 
República de Chile en México, 
doctor Héctor Ricardo Núñez 
Muñoz; al magistrado en retiro del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Durango, doctor Ernesto Galindo 
Sifuentes, y al comandante de 
la Décima Tercera Zona Militar, 
general de brigada Armando 
Montaño Ponce.
En su mensaje alusivo a los 
próximos eventos con motivo 
del Día del Abogado, el cual en 

México se celebra el 12 de julio, 
el magistrado presidente de la 
Sala Penal externó su deseo de 
que tales actividades “cumplan 
con su función de sembrar y 
abonar la semilla del derecho, 
de esa profesión a la que nos 
dedicamos”.
El magistrado Lomelí Aguilar dijo 
por otra parte que conforme a 
la clásica teoría de división de 
poderes y ante un caso concreto, 
el juez se limitaba a aplicar la 
norma jurídica que reconoce 
el derecho para determinar las 
consecuencias contempladas 
en la misma ley, lo cual hoy 
“se encuentra muy lejos de la 
realidad”.
Explicó que ahora el juez 
interpreta la norma e incluso ante 
una eventual colisión de derechos 
puede privilegiar alguno o, en 
el extremo, “podemos inaplicar 
la norma legal; esto que estaba 
prohibido hoy es parte de nuestro 
cotidiano actuar”.
Casi al término de su mensaje 
manifestó que “tenemos cerca 
un nuevo horizonte para nuestro 
estado, un momento en que sin 
duda el Poder Judicial debe dar 
muestras de institucionalidad 
y responsabilidad, con trabajo 

garantizando la paz social”.
El magistrado Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar dijo a continuación 
que “la justicia no puede ni 
debe ser orientada por los 
vientos políticos; los colores 
—puntualizó— podrán cambiar, 
empero el trabajo debe continuar 
fuera de ese vaivén”, aunque 
reconoció que “no podemos 
estar desvinculados, pues la 
relación institucional con los 
otros poderes públicos del estado 
debe continuar transparente y 
respetuosa”.
Concluyó con un llamado a los 
profesionales del derecho, en 
especial a las y los servidores 
judiciales, “a cumplir con nuestro 
deber institucional y social, con 

la mejor actitud y el mayor de 
los compromisos, lo cual no 
siempre es fácil pero sin duda 
es gratificante hacer lo correcto”.
Durante el acto cívico participaron 
la banda de guerra del 43° 
Batallón de Infantería y la escolta 
del Poder Judicial; correspondió a 
la licenciada Zulma Karina Nuño 
Guerrero dirigir el Juramento 
a la Bandera y a la licenciada 
Graciela Flores Ceniceros, dar 
lectura a las efemérides de 
julio. Por su parte, el licenciado 
Osbaldo López Carbajal tuvo 
a su cargo la conducción del 
programa. Los tres abogados 
en mención son secretarios 
de estudio y cuenta de la Sala 
Penal del Tribunal Superior.

La abogacía, profesión relevante porque el derecho 
regula el actuar social, señala magistrado Lomelí Aguilar

*En acto inicial de la Semana del Abogado, destaca importancia de la división de poderes

Lo mismo que en Chile, en México el 
nuevo sistema de justicia acusatorio 
ha superado en mucho al tradicional

hizo un público reconocimiento 
por su exposición al embajador 
de Chile, país invitado a las 
actividades de la Semana del 
Abogado 2017.
Añadió que gran parte de los 
problemas y retos enfrentados 
en Chile con motivo del nuevo 
sistema de justicia son muy 
similares a los que se viven en 
México; por supuesto, añadió, 
existen muchas asimetrías y 
agregó que a pesar de las críticas 
al sistema acusatorio y oral, que 
apenas cumplió un año a partir 
de su implementación total en 
nuestro país, “no podríamos 
estar de acuerdo con volver 
al pasado, al sistema que 
estamos tratando de concluir”, 
en referencia a que aún están 
en trámite muchos expedientes 
del sistema tradicional.
Enríquez Soto dijo además 
que “ indudab lemente  e l 
nuevo sistema tiene ventajas 
sustanciales que hacen que la 
justicia penal, a pesar de los 
problemas, sea más ágil, más 
transparente, de mayor respeto 

a los derechos humanos, que 
genera una respuesta más 
inmediata a imputados y a 
víctimas”, por lo que a este 
modelo “necesitamos cuidarlo 
para que funcione lo mejor 
posible”. 
Finalmente reconoció que el 
nuevo sistema acusatorio ha 
tenido fallas y limitaciones 
presupuestales, y no obstante 
“estamos de acuerdo en generar 
una mejor justicia penal para 
México y los mexicanos”. 
Cabe señalar que este mismo 
lunes, también en la sala de plenos 
“Prisciliano Sánchez Padilla”, 
tuvo lugar la presentación del 
libro “El nuevo rostro de la justicia 
penal”, cuyos coordinadores 
son Ernesto Galindo Sifuentes 
y Luis Enrique Benítez Ojeda.
Con este motivo hizo uso de 
la palabra Galindo Sifuentes, 
magistrado en retiro del Tribunal 
Superior de Justicia de Durango 
y experto en el nuevo sistema; 
por su parte, como comentaristas 
de la compilación de ensayos 
intervinieron el juez de oralidad 

en Nayarit, César Octavio García 
Torres; la maestra Consuelo 
Alfaro Sotomayor, coordinadora 
de la Facultad de Derecho de la 
Universidad Nueva Galicia, y el 
maestro Ricardo Jaime Lozada, 
de la Universidad Vizcaya de 
las Américas.  
En la continuación de las 
actividades de la Semana del 
Abogado, para este martes 11 
de julio, a las diez de la mañana, 
se programó la conferencia 
“La aplicación de los tratados 
internacionales en materia de 
derechos humanos”, a cargo 
del doctor Emilio Maus Ratz, y 
desde el mediodía, la doctora 
María Emilia Montejano Hilton 
coordinará el taller denominado 
“Guía de aplicación de tratados 
internacionales de derechos 
humanos”, dirigido a jueces, 
magistrados y operadores 
jurídicos. 
Las dos actividades del martes 
tendrán lugar en la sala de plenos 
“Prisciliano Sánchez Padilla” del 
edificio sede del Poder Judicial 
de Nayarit.

Al término de la primera jornada 
de la Semana del Abogado 2017, 
organizada por el Poder Judicial 
de Nayarit, el embajador de la 
República de Chile en México, 
doctor Héctor Ricardo Núñez 
Muñoz, dictó una conferencia 
sobre la reforma procesal penal 
que instauró el sistema acusatorio 
y ha favorecido la impartición 
de justicia en ese país.
En la sala de plenos “Prisciliano 
Sánchez Padilla” del edificio del 
Tribunal Superior de Justicia del 
estado, el diplomático catalogó 
a dicha reforma como la única 
de gran importancia que han 
logrado consensuar las diversas 
fuerzas políticas chilenas.
Ag regó  que  desde  su 
implementación gradual a partir 
del año 2000, la reforma en 
ese país ha requerido una 
importante coordinación de los 

operadores jurídicos para superar 
los rezagos que en su momento 
significó el sistema inquisitivo, 
esencialmente escrito y poco 
transparente.
El doctor Núñez Muñoz, quien 
ha desempeñado el cargo de 
senador y otras responsabilidades 
públicas en el país andino, dijo 
que a diecisiete años de la 
implementación de la reforma 
procesal penal, en Chile ya se 
escuchan voces en pro de volver 
a los procedimientos escritos, 
al menos en algunas etapas del 
sistema acusatorio; al respecto, 
expresó su desacuerdo porque 
consideró que eso significaría dar 
marcha atrás en lo ya logrado 
con la mencionada reforma. 
Tras la conferencia, habló el 
presidente del Poder Judicial 
de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, quien 
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CErtEza 
PolítiCa

NaYarit PlUral
Por Fernando Gutiérrez Meza

Manuel Cota, Acepta Que Ordenó Impugnar 
la Elección de Gobernador

DOS FISCALES NOMBRARÁ EL PRÓXIMO 
PODER LEGISLATIVO

“En lo que a mí me correspondía 
volviendo a las libertades y al respeto 
indudable, en lo que a mí me correspondía 
en su momento hicimos lo propio”, 
contestó el Senador, Manuel Cota 
Jiménez, a la pregunta sobre si él 
ordeno la impugnación de la elección 
de gobernador del estado, dado a que 
el dirigente nacional del PRI, Enrique 
Ochoa Reza, declaró esta mañana 
que no había impugnado el CEN la 
elección de Nayarit.  En entrevista en 
exclusiva para Certeza Política, el que 
fuera candidato del PRI al gobierno 
de Nayarit, reconoce que igual en su 
momento se hizo lo propio para que no 
se acusara al PRI de que se pretendía 
entrampar al gobernador electo para 
poder asumir su responsabilidad e ir 
contra la corrupción y agrega: “tomamos 
una decisión de darle toda la confianza 
para que asuma su responsabilidad y 
cumpla sus compromisos”. Y además 
justifica Manuel Cota: “Nosotros 
recurrimos de acuerdo a los resultados 
no numéricos, sino a lo que genera 
certidumbre a la elección, pero de ahí 
vino una circunstancia, que no quisimos 
que fuera ningún pretexto, el PRI no 
debe ser tapadera de ningún acto de 
corrupción, pero igualmente de ninguna 
unión, contubernio o complicidad y el 
PRI no lo es, por eso yo soy un buen 
priísta”, concluyó. 
El CEN del PRI, No Impugnó a la 
Elección de Nayarit: Ochoa Reza.
El que vino a dar más datos sobre 
el proceso electoral de Nayarit, fue 
el presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza al aclarar que su partido no 
impugnó la elección de Nayarit. Que 
el PRI siempre reconoce cuando los 
Votos en forma mayoritaria no le son 
favorables. Es se desprendió desde 
anoche, cuando el INE, dio a conocer 
que, en las elecciones de Coahuila y 
Nayarit, los dos candidatos ganadores, 
habían rebasado los topes de campaña. 
En la entidad del norte por ese hecho 
procede la anulación y en el caso 
Nayarit, solo una multa. Entonces a 
nivel local quien dio la orden en el 
PRI de Nayarit para impugnar ante el 
Tribunal Estatal Electoral, ya que el 
actual dirigente estatal no tiene mando, 
ni nada, no autoriza ni un vaso con 
agua. Y el que era representante del 
Partido Revolucionario Institucional 
ante el Consejo Electoral del IEEN, Joel 
Rubén Cerón Palacios, solo obedece 
órdenes del Senador, Manuel Cota, 
por lo que acudimos a entrevistarlo 
y acepto que se hizo lo propio en su 
momento, es decir aceptó interponer 

la impugnación, pero igual a los días a 
retirarla para no entorpecer el proceso 
de Entrega-Recepción del gobernador 
electo. Muchos políticos pensaban que 
era un intercambio de Coahuila por 
Nayarit, pero no, la instrucción fue local 
en base a una circunstancia, primero 
de certidumbre jurídica y dos para que 
el ahora ganador, Antonio Echevarría 
García, cumpla sus compromisos y 
combata la corrupción.
Posible Anulación de la Elección 

en Coahuila. En Nayarit sólo 
Ilusionan a Priístas. 

Por rebasar los topes de campaña se 
podría anular la elección en Coahuila. 
Dos causas se pasaron del 5 por ciento 
y la diferencia en votos es menor al 
5 por ciento. En Nayarit la Alianza 
Juntos por TI rebasó sólo el 2 por 
ciento de gastos de campaña, por lo 
tanto, se les aplicará sólo una multa. 
En ambos casos PAN y PRI anuncian 
que se irán al TRIFE. Pero además en 
el caso Nayarit, se deben tener una 
diferencia mínima al 5 por ciento entre 
el ganador que fue Antonio Echevarría 
contra el perdedor que es Manuel Cota 
Jiménez y eso no ocurre, el resultado 
es contundente y la diferencia es mayor 
al 10 por ciento. En la prensa nacional, 
el prestigiado diario Reforma, en su 
portada de este lunes, decía: Se anula 
Coahuila y la elección en Nayarit, se 
tambalea, lo que vino a ilusionar por 
unas horas a miles de priístas que 
mantienen la esperanza viva de que 
se anule la elección de gobernador en 
nuestro estado. La pregunta entre la 
clase política, analistas y periodistas, 
es que como es posible que el ahora 
gobernador electo, haya rebasado con 2 
por ciento el tope de gasto de campaña, 
si no hizo, es decir su presencia entre 
el electorado fue mínima. Desde hace 
mucho el ganador, estaba como tamal 
en talega, seguro y amarrado.
El Tribunal Electoral, Dictamina y 
le Da 2 Diputaciones Más al PAN 

y le Quita una al PT y una a Nueva 
Alianza.

El Tribunal Estatal Electoral de Nayarit, 
le vino a recomponer la plana al 
Consejo Electoral del IEEN, esto 
en base a los plazos y conforme a 
la Ley en la materia, ningún partido 
debe quedar sobre representado o 
sub representado. Con esta base se 
decidió reasignarle dos diputados 
de representación proporcional al 
Partido Acción Nacional. Esos dos ya 
otorgados se los quitaron uno a Nueva 
Alianza y otro al Partido del Trabajo, 
el único que tenía mediante este 
sistema de representación. De esta 

Estamos a mes y días para que 
tomen protesta quienes integren 
la Vigésima Segunda Legislatura 
Local, que esta ocasión estará en 
manos del PAN,PRD y PT, institutos 
políticos que en el proceso electoral 
pasado obtuvieron
el triunfo Gobierno del Estado. 
De acuerdo a la Ley el 18 de Agosto 
entran en funciones los legisladores 
locales, mientras que los partidos 
que cuentan con mayoría en la 
Cámara se ponen de acuerdo para 
designar al Presidente del Congreso, 
cargos al que aspiran Rodolfo 
Pedroza, Leopoldo Domínguez y 
Javier Mercado, ambos militantes 
del Partido Acción Nacional.
 El partido derrotado en la elección 
pasada fue el Partido Revolucionario 
Institucional, quien por primera vez 
no tendrá el control de dicho poder, 
este instituto será oposición y veremos 
el trabajo de los legisladores que 
lograron llegar de acuerdo al número 
de votos que obtuvo su candidato a 
la primera magistratura.
La actual Legislatura que preside 
Jorge Segura López, dejó a sus 
sucesores dos temas importantes 
que habrán de  abordar en forma 
inmediata, el primero se relaciona 
con el Fiscal o Procurador de Justicia, 
dependencia que se encuentra sin.
titular y dejo que esa designación 
la realizará la XXXII Legislatura a 
propuesta de Antonio Echevarría 
García, quien el 19 de septiembre 
tomará protesta.
El otro tema, tiene que ver con el Fiscal 
Anticorrupción, en donde trabajan 
ya los profesionales del derecho a 
quien se eligió para conformar esa 
institución, misma que se encargará 
de investigar los delitos cometidos 

por servidores públicos.
Sin embargo, es la Fiscalía General 
o Procuraduría de Justicia donde 
es urgente se designe a un titular, 
pues desafortunadamente se viene 
presentando una ola de violencia, 
levantones y posibles secuestros.
De lo anterior han dejado testimonio 
los medios de comunicación impresos 
y electrónicos, pues desde hace 
días se conoce de enfrentamientos, 
asesinatos y de mensajes de grupos 
delictivos, factor que hace inmediato 
se nombre un titular en la Fiscalía o 
la PGJ, para lo cual ya se mueven 
profesionistas del derecho.
Respecto a la entrega de recepción 
del gobierno estatal, hasta el momento 
no existe nada, según comentan 
algunos funcionarios, quienes no 
han tenido las visitas a sus áreas 
de parte de gentes del gobernador 
electo.
No obstante, la semana transcurrida 
se filtró una relación de probables 
funcionarios del gobierno del cambio, 
en que más de uno hay certeza será 
importante funcionario como el caso 
de Aníbal Montenegro, que suena 
fuerte para la secretaria general 
de gobierno, lo mismo que Marco 
Antonio Hernández Estrada o Rodrigo 
González Barrios.
En tanto eso sucede veremos el 
trabajo que lleve a cabo la XXXII 
Legislatura, así como el partido 
opositor que no sabe jugar ese papel, 
pero estaremos al pendiente para 
conocer quien presida esta comisión 
en la Cámara, se habla de Armando 
Vélez Camacho, personaje que 
forma parte del equipo de Manuel 
Cota Jiménez, al igual que Juan 
Carlos Ríos Lara, gente del grupo 
del todavía gobernador Nayarit.

forma la próxima Trigésima Segunda 
Legislatura quedará de la siguiente 
manera: El PAN 10, el PRD 6, el PRI 
7, MORENA 3, Partido del Trabajo 2, 
Movimiento Ciudadano 1, PVEM 1. Al 
Partido de la Revolución Democrática, 
se quedó en cero, debido a que si se le 
asignara una diputación, ese instituto 
político estaría sobre representado y 
eso no puede suceder. De esta forma 
ya queda claro que será el PAN, el que 
lleve la mayoría y presida la Comisión 
de Gobierno del Congreso del Estado. 

Certeza Política.
Y ahora tenemos el dato siempre exacto 
de mi colega y amigo, Álvaro Alatorre 

García, quien nos dice que: En Nayarit 
hay 4 mil 104 hectáreas con cultivos 
protegidos, de las cuales en 3 mil 576 
están asentados invernaderos, según 
la Actualización del Marco Censal 
Agropecuario 2016 que por primera vez 
realiza el INEGI. Además, 424 hectáreas 
son de viveros, entre otros. Suerte a 
todos y decirles que vamos caminando, 
las adversidades son oportunidades 
para crear, imaginar y producir. 
Nada nos detiene. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311-246-01-16 o 
al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com gracias por leerme y quedo 
a sus órdenes. 
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Tepic, Nayarit.-  El programa 
de “Plazas del Centenario” 
que ejecuta el Gobierno del 
Cambio sigue avanzando en 
beneficio de la ciudadanía; 
este lunes se entregó la 
número 16 en Bellavista.
Luego de los honores a la 
bandera correspondientes 
a la semana número 20 de 

este año, el alcalde David 
Guerrero,  acompañado 
de funcionarios, síndica, 
reg idores,  autor idades 
auxiliares y ciudadanía de 
Bellavista, hizo un recorrido 
por la remodelada plaza 
principal.
“ E s  u n  c o m p r o m i s o 
que teníamos, el darle 

mantenimiento y rehabilitación 
de su plaza; es la número 16 
de 30 plazas que tenemos 
comprometidas entregar 
antes de concluir esta 
administración”, afirmó el 
alcalde al ser entrevistado.
Guerrero Castellón anunció 
más beneficios para la 
población, como la renovación 
del 90 por ciento de luminarias 
con tecnología led, y ahora 
también se atenderá el 
problema de desabasto de 
agua potable.
“Adicional al tema de la 
plaza, hemos hecho dos 
compromisos :  uno es 
atender un problema que 
tiene Bellavista con el agua 
potable; el manantial que 
se encuentra en Acayapan 
abasteció durante muchos 
años el líquido a esta población 

pero hoy en día ya no es 
suficiente el abasto. Se va a 
realizar un estudio geológico 
para iniciar la perforación 
de un pozo profundo aquí y 
rehabilitar el que ya tienen 

gobierno del Cambio entrega 
plaza remodelada a Bellavista

 *Es la número 16, del programa “Plazas del Centenario”
*Se buscará solucionar el desabasto de agua potable en el histórico poblado, 

con la perforación de un nuevo pozo, dijo el alcalde David Guerrero

Antorchistas solicitarán sean 
auditados recursos del ramo 23 al 

Ayuntamiento de Tepic: villegas
auditen los recursos del ramo 
23 que fueron entregados 
al Ayuntamiento de Tepic, 
durante los años de 2015 
a 2017.
Manifestando Hugo Villegas, 
que son más de 40 millones 
de pesos los entregados a 
la administración municipal, 
gestionados por Antorcha 
Campesina, para la realización 
de obras en diversas 
comunidades de la capital 
nayarita, y que la mayoría 
de ellas están inconclusas 
y hechas con materiales de 
pésima calidad.
Por lo que agregó, “gracias 
a la gestión de la Dirección 
Nacional Antorchista, se 
consiguió que la Secretaría de 
Hacienda, etiquetara recursos 
para la realización de obras 
culturales y deportivas en 
beneficio de los tepicenses, 

pero desafortunadamente 
el Ayuntamiento de Tepic 
ha gastado de manera 
irresponsable el dinero, que 
con tanto esfuerzo se han 
bajado para estos fines”.   
Señalando el dirigente estatal 
de Antorcha Campesina, 
que en el año 2015 se 
construyeron el Teatro al aire 
libre en la colonia Fraternidad 
Antorchista y Casa de Cultura 
y Teatro al aire libre en la 
colonia Novillero y en el año 
2016 se inició la construcción 
del Teatro al aire libre en la 
comunidad de Cuevitas, la 
Casa de Cultura y Teatro al aire 
libre en la colonia Corregidora 
y la segunda etapa de la 
Casa del Estudiante nayarita 
Amado Nervo, dichas obras 
debieron terminarse en el 
mes de abril, estamos en el 
mes de julio y las obras no 

solo no se terminan, sino que 
también aquí los materiales 
empleados son de pésima 
calidad.
Por último, Hugo Villegas, dijo, 
que no hay una explicación 
lógica que justifique el retraso 
ni la mala calidad de las 
obras, ya que se le entregó al 
Ayuntamiento todo el dinero 
que solicitaron y al igual que 
en las obras anteriores, está 
administración se la lleva con 
pretextos, hace unos días, 
le fueron entregados más 
recursos para la construcción 
del área de activación física 
en la colonia Corregidora, 
tercera etapa de la Casa del 
Estudiante nayarita Amado 
Nervo y la red de agua potable 
en la comunidad de Cuevitas, 
y solo hemos encontrado 
“oídos sordos” a nuestras 
peticiones. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Ayer en conferencia 
de prensa, Héctor Hugo 
Villegas, dirigente estatal del 
Movimiento Antorchista de 

Tepic, señaló, que solicitará 
a la Auditoria Superior 
del  Estado de Nayari t 
(ASEN), a la Secretaría de 
Hacienda y a la Secretaría 
de Gobernación Federal, se 

que hoy en día sólo da 2.5 
litros de agua por segundo, lo 
que es insuficiente”, agregó 
el alcalde.
Al respecto, la Comisariada 
Ejidal Aleida Berumen Cañas, 
agradeció los apoyos que 
el Ayuntamiento de Tepic 
ha brindado a Bellavista: 
“en el pueblo estamos 
agradecidos, además de 
que cuando empezamos a 
tener problemas de agua 
potable el alcalde nos ha 
apoyado con pipas, y ahora 
con los estudios técnicos que 
se van a hacer para ya no 
tener este problema”.

Son más de 40 mdp
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Por Ángel Carbajal Aguilar

El PErsoNaJE 
dE la sEMaNa

Profesor Rafael Alfredo Almanza Aguilar
-Semblanza.

Nacido en Tepic, Nayarit 
el  de abril de 1961, hijo de 
José Luis Almanza González 
y Ernestina Aguilar Tinoco 
(Ambos, Qepd).
Sus hermanos Agustín, José 
Luis, Josefina, Ernestina, 
Alejandro y Germán Almanza 
Aguilar. Su familia se conforma 
por su esposa Martha Zambrano 
Ochoa, sus tres hijos Ana 
Dafne, Erik Uriel, Rafael Alfredo 
Almanza Zambrano y su nieta 
Zeltzin Izel Almanza Medina.
Músico profesional, Dirección 
Académica, Dirección de 
Grupos Artísticos, Arreglista, 
Pianista, Guitarrista, Director 
de Coros y Compositor.
Estudió en Escuela Superior 
de Música del Conservatorio 
de “Las Rosas” de Morelia, 
Michoacán 1978-1983. Sus 
Maestros: Rubén Valencia 
Cortés, Guillermo Pinto Reyes, 
Bonifacio Rojas Ramírez, 
Héctor Castro J. Carmen 
Saucedo.
También en Casa de la Cultura 
de Morel ia,  Michoacán, 
Guitarra Clásica. Con el 
Maestro Alejandro Magaña.
Realizó el Diplomado en 
Dirección Coral (Colima, 
Colima) CONACULTA impartido 
por el Maestro José Santana, 
su Certificación en Tonalidad 
Movible de Zoltán Kodaly. “Río 
Grande Performans anda Arts 
Texas”. Impartido por el Doctor 
Francisco Rocafuerte. Hizo 
los cursos: “Las cualidades 
sonoras de la guitarra” (Escuela 
Estatal de Bellas Artes), 
impartido por el Guitarrista 
Guadalupe López Luévano. 
Tepic, Nayarit .Hablemos 
de Música: “Dodecafonía”, 
impartido por el Maestro 
Héctor Quintanar. “Planeación 
de Festivales Culturales” 
CONACULTA, entre otros.
Su actividad Laboral: Fue, 
Subdirector de la Banda Taurina 
“La Gaonera” de la Plaza de 
Toros de “Don Antonio” Tepic, 
Nayarit. También Profesor de 
Música en el Instituto México 
(1983-1993). Nivel: Preescolar, 
Primaria y Secundaria. Profesor 
de Música en varias Primarias, 
Secundarias y Jardines de 
Niños del Estado de Nayarit. Es 
Director Fundador del Centro 
de Iniciación y Desarrollo 
Musical “Erik Alfred Satie 
Tepic, Nayarit. 1994 a la fecha.
Fue Director Artístico (Primer 
Director) del Coro del estado 
de Nayarit, 2000-2011 –
Examen de Oposición–; con 
el que tuvo participaciones 
en la mayoría de los Foros 
Culturales del Estado de 
Nayarit, presentándose con la 

Orquesta Sinfónica de las Artes 
de Sinaloa; Susana Zavaleta, 
Raúl de Biasio, Tania Libertad, 
El Mariachi Tradicional de 
Nayarit, la Orquesta de Cámara 
de Nayarit, y en los Festivales 
Culturales “Amado Nervo”. 
A participado en el Festival 
Internacional Cervantino en 
2011 y Gira en la ciudad 
de México por invitación 
del Sistema Nacional de 
Fomento Musical Nacional del 
CONACULTA. En la actualidad 
es Director de la Escuela 
Superior de Nayarit 2009 a la 
fecha (Examen de oposición). 
Pianista en el Jardín de Niños 
Estatal “Juanita Peregrina”.
Fue Becario del FECAN, 
en categoría de Creadores 
con Trayectoria en el año 
2004; también Coordinador 
Estatal de “Con Sabor a 
México Arte y Cultura”, de 
Querétaro. Miembro también, 
del CONACULTA. En la 
actualidad es el Director de 
la Escuela Superior de Música 
de Nayarit (2009 a la fecha) 
–Examen de Oposición–. 
Pianista del Jardín de Niños 
Estatal “Juanita Peregrina”.
Ha impartido diversos Curos y 
Talleres de Música a Maestros 
de Música del estado, con la 
propuesta del “DO Movible”; 
adaptada para el nivel de 
educación preescolar; la 
música y su relación con la 
artes.
Ha sido fundador del Coro 
“Sabe” (1994) a la fecha. 
Director fundador del Coro 
Infantil “Viva México”, creado 
recientemente en febrero del 
2015. En vinculación con 
la Escuela Primaria Estatal 
“Amado Fuentes”. Director 
de la Rondalla de la Sección 
49 del SNTE Nayarit.
Como Guitarrista ha participado 
con la Orquesta de Cámara 
de Nayarit y participado en 
Oaxtepec, Morelos, Morelia, 
Michoacán, etc.
Sus composiciones han sido 
presentadas por los guitarristas 
Eriko Ávila, Carlos Martín 
Vázquez Díaz y Rogelio Méndez 
Medélez, por la Orquesta 
de Cámara de Nayarit, la 
Orquesta Juvenil de la Escuela 

Superior de Música de Nayarit 
y por la Orquesta de Cuerdas 
“José Pablo Moncayo” de la 
Fundación Álica de Nayarit y 
diversos arreglos corales por 
el Coro del Estado de Nayarit.
En la actualidad es Director 
y Fundador del Centro de 
Iniciación y Desarrollo Musical 
“Erik Alfred Satie” Tepic, 
Nayarit; Pianista en el Jardín 
de Niños Estatal “Juanita 
Peregrina”; Director Artístico 
del Coro Infantil “Viva México”; 
Director Académico de la 

Escuela Superior de Música 
del Gobierno del Estado de 
Nayarit; Director Artístico de 
la Rondalla de la Sección 49 
del SNTE Nayarit; Director 
Artístico del Coro Mixto “Satie”; 
Director Artístico de la Orquesta 
Juvenil de la Escuela Superior 
de Música de Nayarit; Director 
Fundador del Festival Musical 
“José Miguel Ferrer” que se 
lleva a cabo en la ciudad de 
Tepic, Nayarit (creado en Enero 
de 2016). En 2016 presenta 
al Comité Ejecutivo Seccional 

de la Sección 49 del SNTE, 
que dirige el Maestro Ignacio 
Langarica Ávalos.
Actualmente presentó un 
proyecto el cual, es conformar 
un Centro Cultural de la 
Sección Magisterial, el cual 
beneficiará a trabajadores e 
hijos con talleres de Artes. 
El cual se encuentra ya en 
trámite.
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Convocatoria 

Realiza IMSS primera donación multiorgánica 
de un menor en el estado de guerrero

NUMiNor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Prohibido pensar por sí mismo, el 
pueblo debe continuar dormido

Estaba leyendo ayer un trabajo de 
Serge Hutin, sobre el esoterismo 
masónico, el cual viene en el 
volumen ocho de la colección 
‘Historia de las Religiones’ 
(ed. siglo XXI,l98l) , y que, en 
su capítulo VII trata sobre la 
francmasonería (la especulativa 
y moderna, que surgió después 
de la operativa, en l717). Allí 
estaba cuando me detuve en 
un párrafo que cobró singular 
importancia, pues tocaba el 
prurito mental que como tábano 
ya me trepanaba los escasos 
sesos que de milagro aun 
me funcionan (ya mis pobres 
neuronas andan, unas, en 
muletas, y otras, de plano, en 
silla de ruedas): Lo característico 
de la formación masónica es que 
sugiere, muestra, hace vivir a 
sus miembros, pero no impone. 
Es totalmente adogmática, 
no constituye una enseñanza 
didáctica propiamente dicha. 
Se comprende entonces que los 
regímenes totalitarios de todas 
las tendencias hayan prohibido 
la masonería: no pueden admitir 
–ellos que imponen a sus fieles 
lo que deben pensar– una 
formación iniciática que enseñe 
a los hombres a pensar, y a 
pensar libremente.
En efecto, a la gente en el poder 
,tanto político como religioso, 
nunca le ha convenido que 
los pomposamente llamados 
gobernados tengan acceso a un 
conocimiento ya no superior sino 
básico, fundamental, una cultura 
que les abra los ojos, que los 
despierte de la modorra ancestral, 
que los levante del sueño a un 
estado intelectivo, mental, digno 

de la esencia humana, ya que han 
venido siendo tratados peor que 
bestias, manipulados –borregos 
acarreados– con el único fin de 
servir como carne de cañón para 
la satisfacción de las ansias de 
poder y ambiciones económicas 
de la clase gobernante.
El pueblo, al que han hecho 
creer que es el verdadero 
patrón del gobierno, sigue 
nadando en la ignorancia, a 
diario trasquilado y esquilmado, 
y pisoteado en sus elementales 
derechos humanos, aparte de 
tenerlo muerto de hambre y en 
la miseria, sin empleo decente, 
mientras esos adoradores del 
Becerro de oro, exultan sus 
malhabidas riquezas gracias 
a sus protervas exacciones y 
concusiones, y siguen en su 
galopante complot lacerante 
de corrupción, impunidad y 
complicidad.
Nada dan gratis. Lo que presumen 
dar a la jodida gente es una 
forma de devolverles, de manera 
miserable, lo que le están robando 
a cada instante.
Bien; si lo expresado líneas 
atrás es lo que piensan los 
francmasones, estoy con ellos 
–aunque no me inviten a su 
cofradía, ni pretenda yo el grado 
Kadosch, o el 18 Rosacruz, 
según el rito escocés aceptado, 
y Las Constituciones de James 
Anderson, ese viejo pastor 
protestante del Gran Oriente 
Británico–.
FINIS TERRAE: Tres leves 
toques de dedo en la palma de la 
mano NUTRI ETIAM RESPONSA 
FERUNTUR (Desentraña también 
los oráculos anunciados).

El H. XL Ayuntamiento, a través de la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal, extiende una Cordial Invitación a Mujeres de 
entre 18 y 30 años que estén interesadas en ejercer como agentes 
de policía de Nuestro Tuxpan.

Por primera vez en el estado de 
Guerrero se llevó a cabo una 
donación multiorgánica de un 
menor de edad, de quien fueron 
procurados hígado, riñones y 
córneas que fueron trasplantados 
a cinco niñas y niños en hospitales 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE) en la Ciudad de México 
y Puebla.
La histórica donación fue posible 
luego de que la madre de un 
menor de 11 años de edad 
aceptara donar los órganos 
de su hijo, quien sufrió muerte 
cerebral tras ser atendido en el 
área de urgencias del Hospital 
General Regional (HGR) número 
1 del IMSS en Acapulco, por un 
repentino e intenso dolor de 
cabeza, a consecuencia de una 
malformación de las arterias y 
venas del cerebro.
Los órganos fueron procurados 
por especialistas del IMSS y del 
ISSSTE el pasado miércoles 
5 de julio y se trasladaron 
vía aérea en una unidad de 
la Procuraduría General de 
la República a hospitales 

previamente seleccionados, a 
fin de realizar los trasplantes 
a niñas y niños en lista de 
espera del Centro Nacional de 
Trasplantes.
Los órganos fueron trasplantados 
de la siguiente manera: el hígado, 
en el Centro Médico Nacional 
20 de Noviembre del ISSSTE; 
riñón derecho y las dos córneas 
al Hospital General del Centro 
Médico Nacional La Raza del 
IMSS, y el riñón izquierdo, 
al Hospital General Regional 
número 36 del Seguro Social 
en Puebla.
El delegado del IMSS en 
Guerrero, Reyes Betancourt 
Linares, informó que ya son 
cinco las procuraciones de 
órganos en el HGR número 1 de 
Acapulco en lo que va del año 
y exhortó a la población para 
que se conviertan en donadores 
e informen su decisión con 
familiares, ya que esta acción 
permite salvar otras vidas.
El funcionario agradeció a los 
familiares del niño donador y dijo 
que son un ejemplo de valentía, 
humanismo y amor al prójimo. 
También reconoció el trabajo 
conjunto de los médicos del 

ISSSTE y del IMSS, del personal 
de enfermería, anestesiología 
y urgenciólogos de los turnos 
matutino y vespertino de este 
hospital, que hicieron posible y 
exitosa la donación multiorgánica.
La madre del menor que decidió 
donar los órganos de su hijo 
señaló que el domingo 9 de julio 
su hijo habría cumplido 12 años 
de edad y estaba emocionado 
porque en unos días se graduaría 
de la primaria y haría un viaje 
familiar a la Ciudad de México.
Recordó que a pesar de no ser 
derechohabiente, pues se dedica 
al comercio, no 
dudó en acudir al 
área de urgencias 
del hospital del 
Seguro Social 
para que su 
hi jo recibiera 
a tenc ión .  “A 
quienes tengan 
que tomar la 
d e c i s i ó n  d e 
donación,  yo 
les diría que lo 
hagan; mi niño 
es un héroe y va 
ayudar a otros 
niños”.
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Ixtlán del Río
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El PAN perdió fuerza 
en este municipio 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
panista Enrique Rodriguez 
Peralta, consideró que el PAN 
local no tuvo la suficiente 
fuerza para obtener el triunfo 

en las pasadas elecciones 
del 3 de junio del año 
en curso, a pesar de que 
muchos panistas ratificaron 
su confianza en este partido, 
se concluyó el recuento de 
votos y no le fue favorable 

al PAN y sus alidados. 
Mencionó Rodriguez Peralta 
que el PAN ganó varias 
regidurías, lo que representa 
un buen avance, pero perdió 
la alcaldía y si no hubiera ido 
en coalision su suerte seria 
otra, seguramente hubiera 
perdido todo, hay que hacer 
mencion que se consolidó 
como segunda fuerza, lo 
que radica que hay algo de 
rechazo al PAN por parte de 
los electores.
En el tema municipal, el 
PAN no ha podido imprimir 
la fuerza necesaria para 
regresar a l iderear los 
esfuerzos en este municipio, 
en ese aspecto los dirigentes 
locales deben de reflexionar 
sobre la tarea que hay que 
ralizar en el partido, para 
obtener la oportunidad de 
incrementar los triunfos en 
este municipio, donde poco 
a poco el PAN pierde fuerza.  

Movimiento de 
ciudadanos sembrarán 

árboles en baches 

Estamos enfrascados en 
dar mejores resultados 

Siguen las visorias en 
esta cabecera municipal

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Movimientos de vecinos 
acuerdan sembrar árboles en 
baches que se encuentran en 
las diferentes calles, como 
medida de protesta por la 
falta de atención por parte 
del gobierno municipal ante el 
creciente número de baches 
en el asfalto de esta cabecera 
municipal, cansados de que 
sus automóviles sufran un 
sin número de daños. 
Daños en su carrocería, 
ponchadoras y daños a 
los ring de las  llantas, la 
afectación y ruptura de las 
fascias, entre otras cosas, 
decidieron sembrar árboles en 

los enormes baches para que 
el titular de Obras Publicas 
se dedique a reparar el 
pavimento, eso habla del 
descontento de la gente que 
habita la cabecera municipal, 
o por lo menos que gire 
instrucciones.
Dirigentes del movimiento 
hacen mención del terrible 
daño que ha sufrido el asfalto 
en este sitio y en todas las 
arterias viales, a esta acción 
se sumaran conductores de 
vehículos y motociclistas los 
cuales presuntamente hicieron 
su denuncia correspondiente, 
así que cansados por las 
omisiones de la autoridad que 
se niega a realizar acciones 
de re bacheo. 

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En breve charla de café, 
el empresario y conocido 
promotor deportivo 
social Roberto Félix 
“Piolín” aseguró que 
seguirán las visorias de 
futbol en esta cabecera 
municipal, en la unidad 
depor t iva Roberto 
Gómez Reyes, ya hizo 
gestiones para este 
tipo de proyectos con 
el objetivo de beneficiar 
y hacer crecer este 
deporte.
En referencia di jo 
que su escuela de 
Futbol, denominada 
imperio futbolero local, estará 
operando en forma en este 
municipio y se contará con 
la presencia de entrenadores 
titulares de la academia del 
Atlas, incluso estará presente 
Jaime “El pajarito”, ex jugador 
de Chivas, Atlas y Tigres, 
para la visoria se llevaran a 
cabo encuentros de futbol. 
Por último cabe decir que 

Roberto Félix “Piolín”, pide 
hacer conciencia del daño que 
la basura está provocando a 
nuestro planeta, es por ello 
que pretende arrancar un 
programa piloto de separación 
de residuos en este municipio 
aprovechando los desechos 
orgánicos para beneficiar el 
medio ambiente, hay que 
sumar esfuerzos para cuidar 
nuestro planeta.  

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado David Salas García 
está convencido que se tienen 
las herramientas necesarias 
para salir adelante en la 
próxima elección del 2018, 
“solo que para eso deben de 
dejarse de lado los intereses 
particulares para ir en equipo 
y recuperar el ayuntamiento, 
aquí lo importante es trabajar 
en la calle, estar cerca de 
los ciudadanos para que 
estén informados y para que 
también participen”.
“La elección pasada fue 
muy desunida y reñida 
también solo que la riña fue 
interna, se prendieron los 
focos rojos sufrimos la gota 
gorda y no pudimos ganar la 

elección, tenemos 
que pensar que 
se trata de  una 
crisis pasajera, 
para ello tenemos 
q u e  r e d o b l a r 
esfuerzos,   en lo 
local, y apoyar en 
lo nacional”.    
 Sobre el priismo 
local sostuvo que se 
está fortaleciendo 
día a día, “estamos, 
e m p e z a n d o  a 
construir la unidad, 
en parte de las 
organizac iones 
y sectores que 
son el cimiento 
de nuestro partido, donde 
cada quien está  haciendo 
nuestra labor y aportando para 

fortalecernos en el próximo 
proceso electoral, estamos 
enfrascados en dar buenos 
resultados”.  
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pa ra  e l  enca rgo  de 
Asambleistas por Nayarit 
en la Nacional de Agosto,  
se pensaba que un priista de 
cepa sería designado para 
este evento y que bien pudiera 
haber sido Ramón Ignacio 
Maldonado Ulloa (RIMU), el 
Ingeniero Félix Luna, o Jesús 
Pimienta Cortés, Martha 

Lorena Duran Orozco, Yolanda 
Viramontes, Jorge de León e 
incluso que Alejandro el yerno 
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ompostelaC

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-Luego 
de haberse celebrado la 
Asamblea Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional 
en la ciudad de Tepic el 
pasado sábado, la serie de 
inconformidades no se hizo 
esperar al momento en que 
dieron a conocer los nombres 
de los asambleístas que 
asistirán a la Nacional que 
tendrá verificativo el próximo 
12 de Agosto.
A decir de los inconformes, 
las personas designadas en 
Nayarit  para que asistan 
a la Asamblea Nacional 
Ordinaria no son las que 
poseen mayores méritos para 
este encargo, situación que 
se percibe en la mayoría de 
los Municipios de la Entidad.
En el caso del Municipio de 
Compostela, este lunes se 
dieron los primeros reclamos 
en los priistas al enterarse 
que habían sido electos para 
que asistan a la Asamblea 

Nacional Angela Carolina 
Arreola Vargas de la cabecera 
municipal y Rafael Cambero 
de la zona de Peñita de 
Jaltemba.
A decir de la militancia del 
Revolucionario Institucional 
en Compostela, hay muchos 
compañeros del partido que 
poseen cualidades y militancia 
comprobada para que fueran 
bien representados en la 
ciudad de México el próximo 
12 de Agosto, en la parte baja 
del Municipio ya se muestra el 
descontento entre los priistas, 
al considerar que tienen 
mayor merecimiento para 
este encargo gentes como el 
Ingeniero Luis Alberto Islas, o 
como el Arquitecto Octaviano 
Figueroa, incluso que podrían 
ser mejor representados 
con Marti de León “el pollo”, 
o por Roberto Márquez, e 
incluso por el propio líder 
de comerciantes ambulantes 
Anastasio Nabor Braulio 
“tachito”.

En la  reg ión de Las 
Varas mencionan priistas 
reconocidos como don Alfredo 
Samaniega, el “Joselilla”, 
Nacho Camacho, Cuauhtémoc 
Dávalos Arcadia, el cetemista 
Ismael Samaniega Salazar, 

entre otros de reconocida 
solvencia como priistas.
Con mayores merecimientos 

14

MOLESTIA EN DESIgNACIóN PARA 
ASAMBLEA NACIONAL DEL PRI

MOTOS INvADEN BANqUETAS EN COMPOSTELA

*En Compostela se muestra enojo entre el priismo al considerar que 
dejan fuera a los verdaderos guerreros y guerreras del partido

del profe Nacho Hernández 
bien pudieran merecer tal 
distinción.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.
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*Peatones tienen que bajarse al arroyo vial porque los motociclistas 
ampliaron parqueadero en las banquetas, y Tránsito no transita.

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- La falta 
de vigilancia de parte de la 
Delegación de Transito del 
Estado, ha provocado que los 
motociclistas hagan suyas no 
solo las calles de la ciudad 

de Compostela al circular 
sobre ellas, sino también 
ya invadieron las banquetas 
con la consiguiente molestia 
entre los peatones.
Durante prácticamente toda 
la mañana y parte de la tarde 

de ayer, se pudo observar 
como en la calle Hidalgo, 
justamente frente al edificio 
de la Presidencia Municipal 
permaneció estacionada 
sobre la banqueta una 
motocicleta de color 
blanco, debido a esto 
quienes pasaban por ahí 
tenían que rodearle e 
incluso bajarse de la grada.
El llamado urgente es para 
la Dirección de Tránsito 
del Estado que ponga 
atención en este tipo de 
irregularidades, y que 
redoblen la vigilancia en las 
calles con el fin de evitar 
algún tipo de percance.
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caponetaa
SE REúNEN fUNCIONARIOS PARA ORgANIzAR EL 

3ER. INfORME DE gOBIERNO DE MALAqUíAS AgUIAR

“EUgENE” NO AfECTARá 
LAS COSTAS NAYARITAS

15

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Al acercarse el final del trienio 
para el XL Ayuntamiento 
Constitucional de Acaponeta 
a cuyo frente se encuentra el 
C. Malaquías Aguiar Flores, 
se deben de llevar a cabo 
algunas acciones que se 
encuentran consideradas 
en la Ley Municipal para el 
Estado de Nayarit, como son 
los informes anuales que 
todo presidente municipal 
debe hacer para participar y 
reseñar a la ciudadanía las 
acciones que el gobierno ha 
realizado en el último año.
Como se sabe, este será 

el tercero y último informe, 
ya que la administración 
concluye el próximo 17 de 
septiembre para dar paso al 
nuevo gobierno que habrá de 
encabezar las gestiones por 
los siguientes cuatro años.
As í  pues  e l  a l ca lde 
acaponetense convocó al 
pleno de su gabinete a una 
reunión de organización 
en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, donde la 
Secretaria de Gobierno Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, informó a los 
presentes que a pesar de 
que no había aún una fecha 
exacta del para el día del 

tercer informe, era necesario 
comenzar los trabajos para 
recabar la información sobre 
las acciones y trabajos de 
cada dependencia desde el 
primero de octubre del 2016 
hasta el 30 de agosto del 
presente año, dado que lo 
más probable es que la fecha 
del informe sean dentro de 
los primeros diez días del 
mes de septiembre.
Todos los funcionarios deberán 
enviar esa información a 
más tardar el 31 de julio 
a la Contraloría, para irla 
procesando, y como se 
hizo con las dos anteriores 
ocasiones, se deberán ajustar 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta. Al momento de 
escribirse estas líneas, la aún 
tormenta tropical “Eugene” no 
reporta ningún peligro para las 
costas del Pacífico que bañan 
los litorales nayaritas, ya que 
el meteoro se encuentra muy 
alejado de la zona continental, 
y aunque corre paralelo a sus 
playas, está a 1,080 km al sur-

suroeste de Cabo San Lucas, 
B.C.S. y alejándose poco a 
poco, así lo manifestó el titular 
de la Dirección de Protección 
Civil en el municipio, Germán 
Alaníz Quiñones.
Se espera que “Eugene”, se 
convierta en las próximas 
horas en huracán categoría 1 
y paulatinamente pierda fuerza 
para el martes retornar a ser 
tormenta tropical y para el 

jueves depresión tropical hasta 
desvanecerse en el océano 
Pacífico en los siguientes días.
Explica Alaníz Quiñones, que 
a pesar de ello y debido a las 
actuales condiciones climáticas 
y los canales de baja presión en 
la región, se esperan en Nayarit, 
intervalos de chubascos con 
tormentas puntuales fuertes, al 
igual que en los Estados vecinos 
de Durango y Sinaloa. (DCSM)

a los ejes y objetivos del Plan 
Municipal de Desarrollo. Por 
supuesto en esta reunión 
se trataron diversos puntos 
sobre el mismo tema, y se 
determinó que esa sesión 
solemne de cabildo habrá de 
llevarse a cabo en el Teatro 
de la Ciudad “Juan Francisco 
Ealy Ortiz”.
Por otro lado, se les recordó a 

los directores y subdirectores 
de área, que ya está cerca 
también el proceso de 
entrega-recepción por lo que 
los documentos y formatos 
que se les han exigido deben 
estar ya listos para cuando 
los comisiones del gobierno 
entrante y el saliente fijen las 
fechas para este importante 
trámite. (DCSM).
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ecualaTDiario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

festejó su cumpleaños 
Ma. Isabel Robles, esposa 

del Lic. flavio fonseca 

16

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Con motivo 
de cumplir felizmente un año 
más de vida, la distinguida y 
apreciable Sra. Ma. Isabel Robles 
en compañía de su esposo, el 
empresario Lic. Flavio Fonseca, 
de sus hijos: Iván Fonseca y 
esposa Irma Lora de Fonseca, 
Marisol Fonseca y esposo, así 
como sus nietos. 
El pasado domingo 9 de Julio 
festejó su cumpleaños en su 
residencia particular, donde tuvo 
la grata compañía de familiares 
y amistades. Entre los que 

contamos a: Jesús Andrade 
y esposa Ampelia Robles de 
Andrade; Doña Cuca Borja, 
Patricia, Teodora y Asunción 
Robles, Noemí Partida, Belén 
Freer, Chuyita Briones, Mely 
Orejel, Gabriela Borja, Juana 
María López, Laura Andrade, 
Margarita Pérez,  Baudelio 
Fonseca, Margarita y Cecilia 
Lomelí, Juan Fonseca Jr., 
Thelma, Gabriel García Gómez, 
Héctor Julio Aguiar y esposa 
María del Carmen Álvarez de 
Aguiar, y un gran número de 
invitados.
Y donde para combatir el 
agobiante calor se degusto 
frescas ambarinas, y una rica 

y sabrosa taquiza y camarones, 
bajo el ambiente musical de un 
reconocido cantante e imitador 
procedente de la ciudad de Tepic, 
quien alegro el ambiente con un 
amplio repertorio de melodías 
pasando una tarde-noche feliz 
la cumpleañera “Chavelita”, 
quien además recibió un sin 
número de felicitaciones e 
infinidad de regalos y cariño de 
los asistentes; muestra que la 

familia Fonseca Robles  goza 
de gran estimación, respeto y 
aprecio en nuestra orgullosa 
Tecuala.
A través de esta líneas de Gente 
y Poder, deseamos a la Sra. 
Ma. Isabel Robles que Dios 
le conceda muchos años más 
de vida y salud en compañía 
de su esposo, el Lic. Flavio 
Fonseca y su apreciable familia 
¡Felicidades!
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PRIMER BATALLóN LIgERO DE TEPIC 

Ratifica Morena que sus candidatos para 
comicios de 2018 se definirán por consenso

17

El Consejo Nacional de Morena 
ratificó ayer que sus candidatos 
al proceso de 2018 se definan 
por consenso, y si éste no 
se logra a más tardar para 
el siguiente consejo del 3 de 
septiembre, se realizará una 
encuesta entre simpatizantes 
y abierta a la ciudadanía. El 
candidato presidencial será 
definido conforme a los tiempos 
electorales oficiales.
La dirigencia de Morena explicó 
que ambos mecanismos, 
incluidos en los estatutos del 
partido, permitirán designar a 

los candidatos a gobernadores y 
jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, senadores, diputados 
federales, diputados locales, 
alcaldes, jefes delegacionales 
y diputados a la Asamblea 
Legislativa.
Durante la reunión de ayer, 
en un salón de fiestas de la 
colonia Roma, el presidente 
de Morena, Andrés Manuel 
López Obrador, dijo a los 
consejeros y legisladores 
invitados –incluidos algunos 
del PRD– que ese partido debe 
abrir las puertas sin prejuicios 

a quienes quieran ayudar a la 
transformación del país. ‘‘No 
hay que cerrarnos’’, añadió.
Antes, en una entrevista 
y cuest ionado sobre la 
participación de Lino Korrodi 
Cruz en el acuerdo de unidad en 
Sonora, respondió que quienes 
se suman a Morena de buena 
fe, y que han cometido errores 
como seres humanos, merecen 
una nueva oportunidad.
En la elección presidencial 
de 2000, Korrodi y Carlota 
Robinson triangularon más 
de 91 millones de pesos, 

según documentó el 
desaparecido Instituto 
Nacional Electoral, para 
la campaña de Vicente Fox, 
a través de la asociación 
Amigos de Fox.
Ayer, el dirigente de Morena 
insistió: ‘‘No es posible 
que quien cometa un error 
ya está condenado a la 
marginación, a quedar 
estigmatizado de por vida. 
Se vale rectificar en la 
vida y hay que aceptar a 
todos, mujeres y hombres 
de buena voluntad que 
quieren luchar por un 
verdadero cambio’’.

Mientras, la presidenta del 
Consejo Nacional de Morena, 
Bertha Luján, explicó que esa 
instancia decidió descentralizar 
los procesos, que serán 
conducidos por los consejos 
estatales.
Entre julio y agosto esos 
consejos definirán si hay 
consenso en los candidatos a 
gobernador y jefe de Gobierno 
capitalino; si no hay acuerdo, 
cuando se realice el próximo 
consejo nacional, el 3 de 
septiembre, se recurrirá a la 
encuesta.
El acuerdo de ayer implica 
que en caso de llegar a la 
encuesta, para ese ejercicio 
podrán inscribirse hasta tres 
aspirantes, pero si otros más 
buscan participar, el consejo 
podrá inscribir hasta dos más.
Además, se acordó aplicar 
la paridad de género en la 
postulación de candidatos a 
la Cámara de Senadores y 
se eligió por sorteo a las 16 
entidades donde la fórmula 
será encabezada por una 
mujer, entre éstas estado de 
México, Zacatecas, Tabasco, 
Quintana Roo, Michoacán, 
Veracruz y Oaxaca. También 

se confirmó que la elección de 
candidatos plurinominales a 
diputados federales se hará 
por insaculación de nombres 
depositados en una tómbola.
Asimismo, López Obrador 
insistió en que no se acepta 
la convocatoria del PRD a 
un frente opositor, porque la 
alianza de Morena es sólo con 
los militantes de ese partido 
y de Acción Nacional.
‘‘Los dirigentes no, porque 
están muy comprometidos 
con la mafia del poder. En 
Hermosillo, además de Lino 
Korrodi,  f i rmaron varios 
empresarios y lo van a seguir 
haciendo, porque Morena es 
un espacio abierto para los 
que quieren que se acabe 
con este régimen corrupto’’, 
declaró.
Asimismo, sostuvo que Morena 
aprendió ‘‘la lección de la 
elección en el estado de México, 
donde se cometió un fraude 
de Estado’’, y se enfocará en 
cuidar las casillas electorales.
‘‘En México, además de un 
candidato y una plataforma, 
se requiere de un ejército 
ciudadano para cuidar los 
votos. Es una vergüenza que 
suceda en el país, pero así son 
las cosas, las tenemos que 
enfrentar y no hay más que 
organizarnos para enfrentar 
el fraude’’, expresó.

Por: Rodolfo Medina 
Gutiérrez

En plena guerra de reforma, 
Manuel Lozada constituía 
el brazo armado de los 
conservadores en el Séptimo 
Cantón de Tepic, lo que había 
motivado la organización 
de una milicia liberal en 
Acaponeta, que apoyaba 
al "Batal lón Degol lado" 
en contra de las fuerzas 
centralistas en la región.
Desde el mes de mayo de 
1859 Ramón Corona, José 
María Villanueva y Bonifacio 
Peña encabezaron una 
campaña desde Acaponeta 
para ganar el territorio en 
favor de la causa liberal, en 
detrimento de Lozada y las 
casas comerciales de Tepic.

El 10 de junio de ese mismo 
año las tropas liberales 
arribaron a Santiago Ixcuintla, 
donde se celebraba una 
fiesta religiosa. En ese lugar 
se reclutó una gran cantidad 
de milicianos, creando así 
el Primer Batallón Ligero 
de Tepic, bajo las órdenes 
del capitán Calixto Peña. 
Al día siguiente los liberales 
emprendieron su marcha 
contra Tepic, pero fueron 
emboscados por Lozada 
en  un  l uga r  l l amado 
Las Lomas de Espino. 
En cruento combate los 
liberales perdieron cerca 
de 200 hombres, pero aun 
así lograron derrotar a 
los conservadores, que 
también se vieron obligados 

a retirarse de Tepic.
Ese mismo día Corona 
entró triunfal a Tepic como 
comandante de las tropas 
l iberales en el Séptimo 
Cantón, y dio sepultura al 
general Bonifacio Peña, 
antiguo jefe político que 
murió en el combate de 
Las Lomas de Espino. De 
esta manera Corona inició 
su brillante carrera militar, 
y el Batallón tepiqueño 
siguió participando en las 
operaciones contra Lozada 
durante un tiempo más.
La bandera de este cuerpo 
mil i tar hoy en día está 
resguardada en el Museo 
Nacional de Historia, con 
sede en el  Cast i l lo de 
Chapultepec.
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Intolerable los robos en el interior del panteón sin que 
el personal de la SSP haga algo, señalan agraviados
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La situación en 
el panteón Hidalgo de esta ciudad, 
se torna cada día más difícil para las 
personas que a bordo de sus vehículos 
acuden a la necrópolis a llevarle 
flores a sus seres queridos, luego 
que los vándalos no desaprovechan 
la oportunidad para que con piedras 
u objetos contundentes quiebren los 
cristales de las puertas laterales 
para saquear lo que haya de valor 
en su interior.
Anteriormente los amantes de lo ajeno 
luego de haber consumido cerveza 
de a litro, sentados en las bardas 
perimetrales del panteón para hacerse 
de dinero para seguir consumiendo 
bebidas embriagantes y droga, no 
vacilaban en abrir las capillas de la 
gente adinerada para robarse los 
rosarios, floreros e incluso las urnas 
donde se encontraban depositadas 
las cenizas de sus seres queridos, 
en lo obnubilado de sus  mentes 
no vacilaban en tirar las cenizas de 
los difuntos donde fuera sin que les 

importara en lo más mínimo el valor 
sentimental que estas representan 
para los familiares ellos lo que buscan 
es vender las urnas, pensando que 
les van a dar grandes cantidades de 
dinero; cosa que no es verdad ya 
que al final estas van a caer en las 
manos de chatarreros sin escrúpulos 
que compran el bronce no lo que 
realmente cuesta una urna para 
difunto en el mercado.
S in  embargo ,  ahora  es tos 
desorientados se han vuelto más 
audaces ya que sin que les importe 
la presencia del administrador o de 
los albañiles que construyen las 
losas para las tapas de los difuntos 
llegan a los parqueaderos de carros 
que se encuentran a la entrada y 
con piedra en mano quiebran los 
cristales para sustraer los lentes de 
sol, los celulares olvidados por su 
propietario, o propietaria según sea 
el caso, los estéreos y lo de mayor 
valor que haya en el carro, para 
enseguida retirarse no sin antes 
amenazar a los panteoneros con 

ponerles una “Putiza”, así les dicen 
si se atreven a delatarlos.
Nosotros, por ser el panteón lugar de 
paso para efectuar nuestras labores de 
entrega de periódicos, entrevistas, etc., 
hemos visto patrullas estacionadas 
a la puerta de la necrópolis, pero 
está visto que esto no es del todo 
suficiente ya que el problema real se 

encuentra en el interior no afuera, 
sin embargo como en el interior no 
hay negocio para el personal de la 
secretaria de seguridad pública, 
prefieren permanecer afuera de la 
necrópolis en espera de borrachitos, 
conductores de motos sin casco etc., 
así las cosas…  ¡viva la impunidad, 
cabrones!
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Presiona el PRD al presidente municipal electo para que 
nombre Secretario del Ayuntamiento a Pablo Estrada

20

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego 
que un grupo de personas 
ampliamente identificadas con 
el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), andan 
promocionando al presidente 
del comité directivo municipal 
Pablo Estrada Sánchez para 
que sea este quien ocupe la 
secretaria del ayuntamiento, 
personas del grupo de Rodrigo 
Ramírez Mojarro, han expresado 
sin que se dé a conocer sus 
nombres que quien ya se 
encuentra palomeado para 
ocupar este puesto es una 
persona de estación Yago de 
nombre Alan.
El anterior comentario es porque 
Alan, iba a ser el candidato a 
regidor propuesto por el RR 
por la demarcación número 7, sin 
embargo hubo el “jaloneo” natural que 
expresaba que la mejor posicionada 
en la demarcación y por cuestiones 
de género la candidata debería de 

El OOMAPAS enfrenta 
severos problemas 

financieros: Martín Delgado  
rasgos, ya que seguro estoy 
de que si le buscáramos 
de fondo el adeudo bien 
podría llegar al millón y 
medio de pesos si no es 
que más”. Martín Delgado, 
por ser contador público de 
profesión mencionó que la 
margen derecha donde se 
mantienen conectados más 
de 14 ejidos estos adeudan 
11 millones 272 mil pesos, 
“imagínate si recuperáramos 
la tercera parte del total del 
adeudo, seguro estamos 

que se terminarían con los 
problemas que enfrentamos 
de la falta de equipo para 
seguir suministrando agua 
a la población, incluyendo 
a la margen derecha del río 
Santiago, pero no pagan 
sencillamente, y más los 
ricos de Santiago, esos que 
tienen fábricas de hielo, esos 
que tienen hoteles, esos que 
tienen bares y cantinas, cuya 
agua en los sanitarios se tira 
las 24 horas del día porque 
sencillamente no arreglan 

sus sanitarios y las fugas 
de agua son constantes. 
Por eso el OOMAPAS se 
encuentra con severos 
prob lemas f inanc ieros, 
donde la administración 
municipal tiene que apoyar 
económicamente  a  la 
dependencia, cuando por 
regla el OOMAPAS debe 
de ser autosuficiente y no 
lo es porque son buenos 
para exigir pero malos para 
pagar”. Puntualizó Martín 
Delgado.  

* Nos adeudan más de 33 millones de pesos, señala en funcionario.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego 
de que se normalizara el 
servicio de agua entubada a 
la población, el director del 
OOMAPAS del municipio de 
Santiago, al ser entrevistado 
manifestó que el gobierno 
que preside Fátima del Sol ya 
cumplió con la encomienda 
de proporcionar el agua 
necesaria a los usuarios y 
que ahora era necesario que 
los usuarios correspondieran 
con su obligación de pago 
por el servicio prestado.
Martín Delgado, en una 
ampl ia  en t rev is ta  con 
periodistas radiofónicos, 
expl icó que, “en estos 
momentos hay un adeudo 
al sistema por más de 30 
millones de pesos de los 
cuales seguro estoy que si 
lográramos recuperar no los 

30 millones de adeudos sino 
10, alcanzaría para comprar 
las bombas y refacciones 
que la población demanda 
sin que hubiera pretextos de 
por medio”. El funcionario 
detalló: “solo en Santiago 
tenemos 6 mil usuarios y 
que al no pagar la mayoría 
tenemos un déficit de 18 
millones 789 mil pesos, 
eso es lo que adeudan 
al sistema muchas de las 
personas que vimos en las 
manifestaciones reclamando 
el servicio”. 
“En lo que refiere al sistema 
de drenaje sanitario tenemos 
un padrón de 2 mil usuarios, 
de los cuales existen 900 
usuarios piratas, es decir son 
usuarios que no sabemos 
cómo es que se conectaron 
a la red de manera “pirata” y 
estos adeudan al sistema 926 
mil pesos eso es a grandes 

* Aunque el que suena es el joven Alan González de Estación Yago. candidato natural para ocupar el puesto 
de secretario del ayuntamiento es 

Alan, cosa que en términos 
co loquia les a lboroto 
el gallinero en el PRD 
donde perfiles falsos se 
pronuncian porque sea 
Pablo Estrada el Secretario 
d e l  a y u n t a m i e n t o , 
etiquetándole epítetos 
como el más capaz el 
más probo, el que tiene 
las mejores relaciones 
etc. Sin embargo al final 
de cuentas será Rodrigo 
Ramírez quien diga la 
última palabra, pese a que 
en su contra habrá voces 
como la del presidente 
municipal de Tepic, el 
Santiaguense Francisco 
Javier Castellón Fonseca, 
e incluso podría darse el 
caso de que el mismo Toño 
Echevarría interceda en 

favor de su pariente, sin embargo 
todo hace suponer que el secretario 
del ayuntamiento será Alán González, 
nosotros desde un apartado estaremos 
al tanto de lo que suceda.

ser –así se dijo en su momento- la 
Licenciada Marisol Contreras, por 
lo que se tuvo una reunión privada 
con Ramírez Mojarro, quien aceptó 
el cambio, solo que al joven Alan le 

hiso la promesa de que tendría un 
puesto de primerísimo nivel si es 
que se ganaba la elección.
Por lo anterior señalan personas del 
grupo de Rodrigo Ramírez, que el 


